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電力行業規管模式未來發展的公眾諮詢

香港餐務管理協會是為飲食業提供正確經營管理路向，提升飲食業經營管理與出品優質服務

是飲食業行內人士的專業組織。

政府於今年3月 31 日，就香港電力行業規管模式未來發展展開公眾諮詢。是次的公眾諮詢，對

香港的整體社會及經濟發展影響深遠。作為香港重要的一員，本會希望積極參與討論及分享

這方面的意見。

穩定及可靠電力對餐飲業極重要

對於餐飲業來說，穩定的電力供應對經營管理極為重要，由工作的安全環境至食物質素至維

持服務質素，都需以安全可靠、穩定性高的供電為基礎。同樣，身為國際大都會及以服務性

行業為主要經濟活動的香港，亦需要高度依賴可靠度極高的供電服務。現時香港電力服務的

供電可靠度達99.999%世界級水準'而每名中電客戶每年經歷的意外停電時間平均不多於3分
鐘，遠低於多個城市的商業中心區。因此，政府有必要採取合理的能源政策，確保市民能夠

享有既安全又可靠，有效率又價格合理的電力供應。

與兩電應就准許回報率尋求共識

發電行業為資本密集的投資，需要較長期才可獲得回報。本會建議政府應就准許回報率，與

兩家電力公司慎重磋商，尋求一個雙方也認為合理的准許回報率， 一方面鼓勵兩電持續提升

供電可靠性及服務質素，同時保持合理電費，平衡電力公司的投資風險與公眾利益。本會亦

期望政府在可行的情況下，為公眾提供數據及資料說明制定有關回報安排的理據，讓公眾能

夠理解。
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促進電力公司的表現應繼續推行獎罰制度

現時在香港做生意已經越來越難，本會認為，在未有其他更有效益及適當的安排下，現行的

審批電費機制與燃料成本安排應維持不變。至於現行《管制協議》就改善電力公司表現而設

的獎罰制度，有助鼓勵電力公司提升供電可靠性、運作效率、客戶服務及排放方面的表現，

本會支持繼續推行相關獎罰制度，並建議相關獎罰制度應加強鼓勵電力公司進一步減少空氣

污染物的排放與碳排放，排放表現高於標準應有獎勵，低於標準則應受罰，以推動環保與節

能減排。

支持環保不忘務實

對於諮詢文件建議採用更潔淨能源、以達至減排目標，本會十分贊成。諮詢文件提出發展可再

生能源，然而，亦指出因應香港的先天條件不足，發展可再生能源有不少困難，成本亦較為

高昂。除非未來相關發電科技出現突破，否則依靠可再生能源、作大規模供電在技術上並不可

行，更不合乎經濟效益。本會認為政府在規劃可再生能源發展時應小心斟酌香港的實際情況，

照顧各方面的需要，務實推行可再生能源，才是香港之福。本會亦建議政府因應香港的客觀

條件，在《管制協議》加入可再生能源、發展的路線圖。

諮詢文件又提到力口強節能，這不但有助環保，而且可以協助商戶減省成本，我們自然十分支

持。然而，對於有意見拈要將目前住宅用戶的累進式電費引人商業用戶以鼓勵節能，我們認

為這並非正道，因為電費是經營成本的重要部份，基於經濟考慮，商戶不會胡亂浪費電力增

加成本。此外，某些行業的性質是耗電量會較高，累進收費對這類行業有欠公平。
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就香港電力市場的未來發展公眾諮詢的回應




